



Acercar, sobre todo a los más jóvenes, a ese gran estadista, pensador político y ser humano de cuya fuente hay que beber, es el propósito del libro Raúl Castro y Nuestra América. 86 discursos, intervenciones y declaraciones. Foto: Laura Borges

El más fiel continuador de la voluntad de Fidel

RAÚL es la memoria como lo fue Fidel. Se formó en las ideas revolucionarias desde muy joven y no ha incumplido jamás una orden recibida. Ama la historia de Cuba y cree que las claves de la Revolución están en ella. Las circunstancias de una vida señalada desde su primera juventud por su vocación de rebelde, lo unieron a Fidel no solo por lazos fraternos sino por comunión de ideas.

Lo anterior fue afirmado por el Doctor Eusebio Leal, Historiador de la Ciudad de La Habana, al presentar el libro **Raúl Castro y Nuestra América. 86 discursos, intervenciones y declaraciones**, en la sala Nicolás Guillén de la Fortaleza San Carlos de La Cabaña, en el contexto de la 27ma. Feria Internacional del Libro.

Raúl, aseguró Leal, es el más fiel continuador de la voluntad de Fidel y le correspondió llevar la bandera mucho más allá del tiempo en que el protagonista principal lo hiciera hasta el final de sus días.

«Sentía una admiración devota por su hermano y sabía que su destino lo arrastraría como un cometa hacia él», destacó el también prologuista del libro, quien se refirió a la intensa relación entre ambos y la influencia que sobre Raúl ejerciera Fidel desde la infancia.

Ha convertido en tarea, que se interprete y se lea el concepto de Revolución y ha cumplido al pie de la letra el pensamiento de Fidel de cambiar todo lo que deba ser cambiado, enfatizó.

La historia le ha llevado, por derecho propio, a suceder al más importante pensador político y al cubano que después de José Martí conoció con más

profundidad el contexto global y las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, señaló en el prólogo al libro.

Su pensamiento estratégico trasciende épocas, porque siempre va a las esencias y asume la realidad con optimismo y fe en la victoria, como enseñó Fidel, enfatizó por su parte, Abel Enrique González Santamaría, compilador del texto.

El libro contribuye a que se conozca el pensamiento del General de Ejército y Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de Cuba. Abarca desde 1959 a 2017, período en el que se evidencia el ideario revolucionario, latinoamericano y martiano de Raúl.

«Con mucho cariño, pasión y convicción revolucionaria asumí esta responsabilidad», aseguró González. No lo realicé por encargo, dijo, sino porque quería acercar a los cubanos, sobre todo a los más jóvenes, a ese gran estadista, pensador político y ser humano, «de cuya fuente hay que beber». A ese gran hombre «que le ha hecho gala a su segundo nombre: Modesto». Al revolucionario, al mejor discípulo de Fidel.

Estructurado por décadas, el título tiene una estrecha relación con **Fidel Castro y los Estados Unidos. 90 discursos, intervenciones y reflexiones**, presentado hace un año por el investigador. «Ambos volúmenes se complementan por la hermandad de ideas y valores». A la presentación del volumen, publicado por la Editorial Capitán San Luis, asistió Abel Prieto, ministro de Cultura, entre otras personalidades. (Aracelys Bedevia)